
香港文匯報訊 日前財
新網報道，國家開發銀
行行長蔣超良將出任農
行（1288）黨委書記，
市場人士均認為，蔣超
良將接任農業銀行董事
長。54歲的蔣超良之前
曾在農行多個部門工
作，如信貸、資金、國
際等，於1996年調任中
國人民銀行；2004年任
交行（3328）董事長；
2008年起擔任國開行黨
委副書記、副董事長及
行長。另外，央行紀委
書記王洪章料也將順利
當選建行(0939)董事長。
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A股全面實施融資融券業務

明年汽車銷量增速料放緩

滬股指牛皮拉鋸微升3點
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寶馬前高層夥溫商造汽配
香港文匯報訊（記者 白林淼 溫州報道）雖然早前溫商因民企

「爆煲」和「跑路」事件而受到負面的影響，但仍有資金到當地投

資。中瑞合資的溫州平陽德科鎂科技有限公司一期工程昨奠基。該

公司由曾任德國奔馳公司和寶馬旗下公司CEO的Ulrich Bruhnke與溫

州商人胡建傑共同組建，總投資額30億元（人民幣，下同），主要生

產鎂合金新材料的汽車內飾配件，目前寶馬等多家汽車生

產商已下意向訂單。

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報

道）滬深股市昨延續上周縮量震盪
的格局，早盤兩市小幅高開後，大
盤兩度衝高，但滬指明顯受到五日
線的壓制。午後兩市圍繞前一日收
盤點位牛皮拉鋸，多數投資者持觀
望態度，人氣散淡。收盤兩市漲跌
不一，滬指報2383點，漲近3點或
0.12%；深成指報9884點，跌1點或
0.02%。

由於缺乏刺激，投資者也關注周
四公布的11月製造業數據，國務院
副總理李克強明確表示，明年將繼
續執行房地產調控政策，政策放鬆
預期落空後投資者觀望情緒漸盛。
兩市成交總量徘徊於1000億元(人民
幣，下同)以下，接近2011年低位：
滬市成交464.1億元，深市成交498.8

億元。盤面上，農林牧漁、供水供
電、釀酒、環保、黃金等板塊漲幅
居前，船舶、陶瓷、機械、物聯網
等板塊位於跌幅榜前列。

年底基金排名看誰虧得少
市場人士認為，今年基金排名相

當程度上不是比誰漲得多，而是比
誰虧得少，越到年底主力越不會輕
易投入資金，所以主力出貨的同時
又維護了指數相對平穩，這是近期
市場陰跌的原因。滬深兩市在2420-
2380關口區間已連續震盪6個交易
日，成交量也大幅萎縮，後市行將
確定方向。目前看滬指受5日均線的
壓制明顯，盤中的反彈缺乏力度。
滬市重新挑戰前期2307低點的概率
較大。

香港文匯報訊（記者 沙飛 廣州報道）被視為來年
車市「晴雨表」的第九屆中國（廣州）國際汽車展覽
會昨閉幕。雖然本屆展覽規模增長12.5%，總展面積達

到18萬平方米，共有90家整車製造商和618家汽車零部
件及汽車用品商參展，展會前六天接待觀眾總量已達
492,813人次，高峰日人流量超過12萬，均創歷屆新
高。但在車市銷售增長整體放緩的環境下，主辦方預
言2012年中國車市的銷量將放緩。

與展會的火爆相比，中國車市進入10月份後走入低
迷，整體銷量環比下降12.9%。中國汽車工業協會常務
副會長兼秘書長董揚認為，今年國家宏觀經濟的調控
導致了交通類車輛銷售遇冷，但居民汽車消費需求仍
然旺盛。據了解，明年車展將重點加強零部件展區的
展示，並增加企業間的「B to B」交流形式。

本屆車展以「綠色科技．和諧未來」為主題，推出
54款新能源車。中國國際貿易促進會汽車行業分會會
長王俠表示：未來汽車的發展方向就是電動車，並預
言「到2020年，新能源車開始批量地代替傳統的車。」
但也坦言新能源車缺乏配套設施，加電站數量不足，
電池成本也較高。

廣州今年地王30.7億售出
香港文匯報訊（記者 趙建強）在嚴厲的調控下，內

地久未有「地王」成交，昨日廣州拍賣荔灣區大坦沙鐵
路以北巨型地塊，在沒有競爭下，由廣州市地下鐵道總
公司與廣州市輝兆合組的財團，以30.7億元(人民幣，下
同)底價投得，但已創出今年廣州賣地單價最高紀錄。

資料顯示，項目總佔地面積272,749平米，由三塊住
宅地及一塊中小學用地組成，總建築面積約59萬平
米，每平米地價約5,205元。內地傳媒指，雖然地皮擁
有一線江景，但地皮仍有不少問題需要解決，如基本
的「三通一平」仍未做到，買地者亦須自行解決拆遷

問題；另外，地皮涉及地鐵施工、溶洞等地質問題，
地價成本將會上升；地皮涉及的學校地塊，亦需要競
得人負責建設，且建成後整體無償移交給政府。

內地傳媒引述奪得地塊的公司表示，有關地價合
理，但強調該合組財團未來不會繼續參與包括廣州南
站在內的其他地塊的拍賣。傳媒引述分析指，由於今
年土地交易市場市況低迷，相信政府是希望透過一些
優質地皮的拍賣推動土地市場，以免出現財政赤字，
而在樓市環境不樂觀的情況下，由「特定」的企業去
競拍亦順理成章。

香港文匯報訊 (記者 梁悅琴)  剛於
本月初落實以9.8億元人民幣(下同)向
母公司長實等收購瀋陽麗都喜來登
飯店的匯賢產業信託(87001)，其主席
甘慶林於瀋陽接受香港傳媒訪問時
透露，基於今年此酒店的房價按年
升16.5%，瀋陽麗都喜來登飯店於今
年首9個月的EBITDA已等於去年全
年的水平，即約7,670萬元，未來有
機會擴建此酒店以增加房間數目。
此外，匯賢現正有10多個內地收租
項目洽商中。

瀋陽飯店首九月利潤平去年
甘慶林指出，由於麗都喜來登飯

店於半年前中方合作夥伴已與政府
提早商討把合作年期由原本的50年延
至65年，即至2076年才到期，酒店於
原定的2061年到期日時，匯賢仍是此
物業的業主，有權與政府商討補地
價來續期。酒店與經營者喜來登的
合約於明年到期，匯賢房託投資總
監李智健表示，基於合作愉快，明
年與喜來登續約的機會甚高。

至於與長實訂立的10年期優先派
息協議，甘慶林指出，此舉等於變
相由長實擔保匯賢於未來10年於此
項目上的收益率約為6.57%。

商貿酒店需求料有增無減
甘慶林指出，由於瀋陽未來數年

有200萬平方米的甲級商廈落成，
2013年亦會舉行全國運動會，新機場大樓於明年
底建成，雖然未來2年該市會有2間大型酒店建
成，但相信瀋陽的商貿酒店需求仍會有增無減。

開業剛10年的瀋陽麗都喜來登飯店現時共有
590個房間，曾連續5年獲《商旅》雜誌選為「瀋
陽最佳酒店」等獎項。，李智健表示，今年此酒
店平均入住率約75%，按年升16.5%，房租每間
平均約775元人民幣，90%客源為商務客，當中
一半為外國人。
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目香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）A股融資融

券業務進行為期一年半的試點後，近日正式轉為常規
業務。經中國證監會批准，深滬交易所最近均發佈

《深圳證券交易所融資融券交易實施細則》。新《細則》
的實施，將由試點標的90隻股票轉變成285隻，A股融
資融券業務將全面實施。有業內專家預測，市場盈利
模式將趨於多樣化，券商和投資者都將迎來新的賺錢
方式，不光做多能賺錢，在市場不好做空同樣能賺
錢。

新《細則》顯示，融資融券標的股票中，上證所由
原來的50隻，擴展為180隻股票和4隻ETF基金；深交所
由此前的40隻，擴展為98隻股票和2隻ETF基金及中小

企業板交易型開放式指數基金。

ETF融資融券助增交易量
將ETF引入融資融券標的，無疑是《細則》的最大亮

點。英大證券研究所所長認為，此舉可對股指期貨起
到一定的替代作用，將顯著提升融資融券業務的吸引
力，尤其是機構投資者的參與熱情。有業內人士稱，
ETF融資融券有望迅速做大融資融券交易量，並提升對
ETF的需求。同時，客戶交易盈利模式增多，可賣空
ETF、做多股指期貨，實現股指期貨折價套利等。

根據統計顯示，深滬股市融資融券業務從零開始，
截至今年10月31日，融資融券餘額為335.7億元，佔A股

流通市值千分之一左右。其中融資餘額佔98.5%。由於
標的股票的增加、ETF基金的納入，再加上轉融通業
務即將推出，融資融券擴容已是勢在必行。

深交所完善創業板退市制度
另外，深交所日前發佈公告，為完善創業板退市制

度，擬定了《關於完善創業板退市制度的方案》，並向
社會公開徵求意見。該方案在創業板現有連續虧損、
淨資產為負、註冊會計師出具否定意見或無法表示意
見的審計報告等11項退市條件的基礎上，增加連續受
到交易所公開譴責和股票成交價格連續低於面值兩個
退市條件。　

據悉，平陽德科鎂科技有限公司是全
世界首家擁有大批量、自動化生產線，
目前已取得國際領先MnE21熱中熱鎂合
金專利技術在中國範圍內的機動性許可
使用權。作為MnE21專利技術中國區的
本部，公司中遠期規劃廠房500多畝，總
投資約30億元。規劃共分三期建設：一
期建成年產2萬噸生產線及相關配套設
施，投資額5.9億元；二期擬投資8億
元；三期投資15億元。

投資30億產鎂合金新材料
Ulrich Bruhnke大學畢業後加入德國奔

馳公司，一直工作了20多年，曾任奔馳
公司所屬的部門總裁；離開奔馳後投奔
寶馬公司，擔任該公司高技能汽車M公
司CEO。由於看好高新科技的鎂合金生

產，Ulrich Bruhnke離開寶馬公司，在瑞
士創辦了Tech Mag—TCM  AG公司，
主要研發用於汽車內飾的鎂合金新材料
生產領域。

溫商胡建傑出生於荷蘭，而後輾轉德
國經商，在寶馬公司所在城市開中國餐
館多年，並從事項目投資。此前，胡建
傑與Ulrich Bruhnke相遇，期間又由於在
德留學生、同為溫州平陽人陳德繁的穿
針引線，Ulrich Bruhnke與胡建傑一拍即
合，兩人以45%與55%的出資比例成立
平陽德科鎂科技有限公司，產地設在胡
建傑的家鄉溫州平陽縣，由Ulr i ch
Bruhnke任董事長。

鎂合金新材料比鋼材輕70%  
Ulrich Bruhnke表示，鎂合金新材料是

新型環保材料，尤其適合現代汽車工
業。「目前，汽車工業領域運用最多的
是鈑金件，與鎂合金的鑄件、壓鑄件尚
未匹配。鎂合金新材料比鋼材的重量輕
70%，比鋁合金也輕30%，但牢固度和
難耐度卻與鋼材、鋁合金相比卻有過之
而無不及。」

寶馬等汽車商已下意向訂單
他續說，「上周，我去了寶馬公司，

當看到寶馬汽車的很多內飾用塑料製品
時，我就告知相關負責人，鎂合金的運

用可以比塑料輕50%，此話一出立即引
起了他們的極大興趣，並立即下訂
單。」

鎂合金技術提供商馬史多飛集團負責
人洪偉說，鎂是結構性金屬材料，二戰
前被稱為德國金屬，二戰中的德軍戰機
大量地運用了鎂材料。目前，中國鎂存
量很高，年均200多萬噸的市場存量，但
卻只有20萬噸的市場需求，運用空間巨
大。尤其是隨㠥中國電動汽車和電混汽
車的興起，低碳的鎂合金材料會更受市
場歡迎。

■第九屆廣州車展昨閉幕。圖為觀眾在參觀一款蘭博
基尼跑車。 新華社

■匯賢產業信託主席甘慶林(左四)與一眾嘉賓主
持瀋陽麗都喜來登飯店10周年聖誕亮燈儀式。

■曾相繼任
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